



Grande Loge Féminine de Belgique - Rue de la Station 9-11 – 1190 – Forest
Grande Loge Féminine de Belgique
Vrouwengrootloge van België

GLFB-VGLB

Lettre ouverte...

... à vous qui avez marqué de l'intérêt pour la Grande Loge Féminine de Belgique.

Voici quelques informations essentielles qui vous aideront à choisir en connaissance de cause la voie que vous souhaitez emprunter et à mesurer l'importance de cet engagement.

La Franc-Maçonnerie est une société initiatique discrète. Elle vise à favoriser le perfectionnement intérieur, elle cultive l'intelligence et la sensibilité, elle éveille la conscience, développe la liberté, entraîne à la créativité et à la responsabilité pour conduire à une certaine sagesse.

C'est une institution cosmopolite et progressiste. Elle a pour objet la recherche de la vérité et le perfectionnement de l'humanité.

La Franc-Maçonnerie admet dans son Ordre des femmes et des hommes probes et libres et s'appuie sur les valeurs humanistes de la Déclaration des Droits de l'Homme et du Citoyen. Elle a pour devise *Liberté, Egalité, Fraternité*.

Elle comprend différentes Obédiences ; certaines sont uniquement masculines ou féminines, d'autres sont mixtes.

Créée en 1981, la **Grande Loge Féminine de Belgique** se compose en 2015 d'une cinquantaine de Loges réparties un peu partout en Belgique et de quelques Loges installées au Danemark et aux Etats-Unis.

A l'instar des autres Obédiences adogmatiques, **cette Obédience uniquement féminine** prône une fraternité universelle et s'appuie sur les valeurs de tolérance, respect mutuel et liberté absolue de conscience.

Par ses rites initiatiques, ses rituels et par l'étude des symboles, elle propose à ses membres une méthode qui conduit à une meilleure connaissance de soi et leur permet, en conséquence, de participer à une amélioration de l'humanité.

Chaque Loge est un laboratoire de pensée : on y aborde tout sujet qui peut servir à une meilleure connaissance de soi et des autres et qui offre une approche personnelle de la spiritualité.

Les femmes qui composent ces Loges ont choisi de travailler entre elles pour mener leur démarche initiatique avec la sensibilité qui leur est propre.

Cette option est prise dans le souci d'écarter tout éventuel rapport de force et de laisser la place à une réflexion plus sereine. Dans la vie de tous les jours, les particularités et les personnalités des hommes et des femmes se complètent, s'opposent ou se rencontrent à tous moments. Cette démarche initiatique entre femmes leur permet de partager des idées, des pensées ou des avis plus profonds, dans la plus grande liberté de pensée et d'action possible.

Le travail en Loge est donc un terrain propice à des échanges fraternels et respectueux. Si chacune a le droit d'avoir sa propre opinion, elle a aussi le devoir d'être à l'écoute des autres et de faire appel à son libre arbitre.

C'est un lieu où chacune peut, sans crainte d'être jugée, faire part de son avis pour une remise en question qui tient compte d'éclairages différents et mène à une vision plus juste.

Poser sa candidature peut se faire de deux façons : soit à l'initiative d'une franc-maçonne qui estime que vous possédez les qualités requises et introduit votre demande, soit par candidature spontanée adressée à l'Obédience.

Les critères à remplir : être une femme libre et de bonnes mœurs, âgée de 25 ans au moins, dotée de qualités morales, d'ouverture d'esprit, de sociabilité et désireuse de s'engager et ce, sans aucune distinction de nationalité, de couleur, d'opinion, de fortune, d'éducation ou de position sociale.

Une procédure d'admission peut prendre jusqu'à trois ans. Après un entretien avec la présidente de la Loge, vous serez approchée par plusieurs enquêtrices qui feront leur rapport à la Loge. Un délai est prévu entre ces enquêtes pour vous laisser le temps de réfléchir aux questions que ces rencontres auront suscitées en vous.

L'étape suivante est « l'épreuve du bandeau » durant laquelle vous serez interrogée, les yeux bandés, par l'ensemble des membres de la Loge.

Si leur vote est positif, vous pourrez être initiée par la suite et faire partie intégrante de cette Loge.

A partir de ce moment, vous réserverez au minimum 2 à 3 soirées par mois pour assister aux réunions plénières et pour travailler en séminaires de formation et de réflexion avec un groupe plus restreint. Ces séminaires nécessitent quelques travaux de préparation. Pour une parfaite intégration et par souci d'évolution, une présence assidue à ces réunions est requise. Interrogez-vous donc dès à présent sur votre disponibilité.

La durée de cette procédure et de ses différentes étapes est essentielle à plusieurs égards. Le chemin initiatique commence dès que votre demande est introduite. Les membres de la Loge que vous désirez rejoindre doivent pouvoir se faire un avis sur votre personnalité et sur votre motivation et s'assurer, non seulement, que vous convenez à la Loge mais aussi que la Loge vous convient.

La GLFB –VGLB ne fait pas de prosélytisme mais elle est en constante recherche de personnes qui mèneront un cheminement personnel serein au sein de l'Ordre tout en enrichissant la Loge de leur travail.

Au vu de ce qui précède, il est clair que la GLFB-VGLB n'a rien à voir avec un service-club, même si elle entreprend des actions philanthropiques. Ce n'est pas non plus un groupe thérapeutique ni une association à but politique ou lucratif.

Si nous pouvons vous donner un conseil, ne cherchez pas actuellement à en savoir plus. Trop de lectures ou la visite compulsive de sites Internet ne peuvent que vous encombrer l'esprit, influencer votre ressenti personnel et affaiblir la portée symbolique de votre éventuelle initiation.

Une règle d'or :
soyez vous-même, pensez juste et parlez vrai.

